

Pugna soterrada en el oficialismo

# CHILE - El factor Enríquez-Ominami que divide aguas en la Concertación

El Mostrador

Viernes 8 de mayo de 2009, puesto en línea por [Claudia Casal](#)

8 de mayo de 2009 - [El Mostrador](#) - La chispa que encendió al interior de la Concertación la fuerte irrupción en las encuestas de la opción presidencial del diputado socialista Marco Enríquez-Ominami está lejos de extinguirse.

Y es que el parlamentario, quien la última semana ha sido el tema obligado de todo el espectro político, se ha convertido en un factor que algunos consideran peligroso para la unidad del sector, mientras que otros lo ven como un fenómeno que invita a replantear el trabajo del oficialismo de cara a los nuevos tiempos.

Entre los primeros están los presidentes del PPD y el PS, Pepe Auth y Camilo Escalona, respectivamente, quienes exigieron a los miembros de sus colectividades un mayor compromiso con la candidatura del senador DC Eduardo Frei.

La misma posición expresó el senador socialista Jaime Naranjo, quien llamó a los miembros de su partido a seguir un sólo camino, que es el de "fortalecer la Concertación y respaldar la candidatura presidencial del senador Frei".

"No hay que desperdiciar nuestros esfuerzos en discusiones que en nada ayudan y que en última instancia terminan favoreciendo a la derecha", dijo.

Sin embargo, no todos en la Concertación tienen esa misma opinión. El diputado del PPD Ramón Farías no cree que apoyar a Enríquez-Ominami sea una deslealtad hacia Frei.

"El respaldo a Marco no puede ser visto como una deslealtad en contra de la candidatura de Frei, sino que hay que entenderlo como un remezón, como un gran desafío para la Concertación. El comando de Frei debe escuchar y atreverse a impulsar una propuesta más progresista y acorde a los nuevos tiempos", dijo.

A su juicio, los partidos no deben enfrentar el actual escenario "golpeando la mesa o estar conteniendo algo que ya se destapó, ni dando la imagen de una Concertación dividida entre quienes apoyan a Enríquez-Ominami y quienes no" y agregó que "los temas que Marco pone son los temas de la Concertación desde su fundación y si no los apoyamos estamos traicionando nuestro propio ADN".

## **Nelson Ávila ve a Enríquez-Ominami como "la única salvación"**

En tanto, el senador del Partido Radical Social Demócrata (PRSD) Nelson Ávila afirmó que Enríquez-Ominami, al contrario de lo que algunos podrían creer, le está haciendo "un gran favor al futuro de este conglomerado".

"Él recoge todos los déficit que ha ido acumulando a lo largo de éstos años la Concertación, en términos de compromisos que no se han cumplido. El impulso transformador que tuvo desde el primer momento se fue diluyendo en una institucionalidad heredada y ha terminado por desnaturalizar a la Concertación en su conjunto", dijo el legislador en una entrevista publicada en el diario La Tercera.

Y agregó que "es la única salvación que ésta tiene y va por la vía de recuperar aquellos planteamientos y

propuestas que han ido quedando en el camino. Ese es el rol que cumplirá, y creo que muy bien, Marco Enríquez-Ominami.

### **En la derecha también hace ruido**

En la oposición la opción del diputado socialista tampoco ha pasado inadvertida. De hecho, este viernes se confirmó que lo apoya el economista, cientista político y militante de RN Jorge González Aravena, quien formó parte del equipo de estudio del ex ministro de Hacienda durante el régimen militar Hernán Büchi - cuando éste fue candidato presidencial en 1989-, postuló en 2001 a la Cámara de Diputados y participó en los comités programáticos Tantauco del candidato presidencial de la derecha, Sebastián Piñera.

El factor Enríquez Ominami, además, fue abordado en la columna "Participación de los jóvenes en la política: desafío pendiente", que escribió el presidente del Senado, Jovino Novoa (UDI) y que está publicada en la página de la Corporación.

Al abordar la problemática de la baja participación juvenil en política que registra el país y que se refleja en que sólo el 7,0% de los votantes tienen entre 18 y 24 años, Novoa manifestó que "el llamado 'fenómeno Marco Enríquez-Ominami' es otra muestra que el problema no está en la falta de una 'inscripción automática', sino que es más profundo. El discurso irreverente del diputado PS quizás esté interpretando a las personas descontentas con la manera tradicional de hacer política y su rápido ascenso en las encuestas es síntoma de que existe una disconformidad con las instituciones políticas y sus dirigentes".

---

<http://www.elmostrador.cl/index.php?/noticias/articulo/el-factor-enriquez-ominami-que-divide-aguas-en-la-concertacion/>